

## **Erich Schairer, Chefredakteur der Heilbronner Neckar-Zeitung und Begründer der Heilbronner Sonntagszeitung**



Erich Schairer © Stadtarchiv  
Heilbronn B042-43

- 21.10.1887 in Hemmingen geboren  
3.8.1956 in Schorndorf gestorben
- 1905-1909 Studium der Philosophie und Theologie in Tübingen  
1909-1911 Vikar in verschiedenen württembergischen Gemeinden  
1911 Freiwilliger Austritt aus dem Kirchendienst  
1911 Sekretär des Historikers Wilhelm Ohr in München  
1912 Redakteur am *Reutlinger Generalanzeiger*  
1912 Sekretär Friedrich Naumanns in Berlin (Nachfolger von Theodor Heuss)  
1913 Promotion in Tübingen („Christian Friedrich Daniel Schubart als politischer Journalist“)  
1914 Redakteur an der *Neuen Hamburger Zeitung*  
1915 Geschäftsführer der „Deutsch-Türkischen Vereinigung“ und Sekretär von Ernst Jäckh  
1918 Chefredakteur der *Neckar-Zeitung* in Heilbronn (Nachfolger von Theodor Heuss)  
1919 Heilbronner Presseskandal: Der Verleger der *Neckar-Zeitung* lässt im letzten Augenblick einen Kommentar Schairers aus der Druckplatte der ersten Seite herauskratzen. Die Zeitung erscheint mit einem weißen Fleck. Schairer hatte mit harten Worten gegen die Verkünder der Dolchstoßlegende gewettert. Schairer verlässt die *Neckar-Zeitung*.  
1920 Schairer gründet die *Heilbronner Sonntags-Zeitung*, die sehr schnell überregional nachgefragt wird (ab 1923 *Sonntagszeitung*)  
1925 Übersiedlung nach Stuttgart  
1933 Die Sonntagszeitung wird kurzfristig verboten, das Verbot aber wenig später gegen Auflagen aufgehoben. Überwachung durch die Gestapo. Kurze Zeit in Haft, mehrfache Hausdurchsuchungen  
1934 Schairer tritt als Herausgeber zurück.  
1937 Schairer wird zum Verkauf seines Blattes gezwungen. Übersiedlung nach Lindau, Tätigkeit als Weinhandelsvertreter. Seine Frau betreibt eine Pension.  
1943 Dienstverpflichtung bei der Reichsbahn als Fahrdienstleiter in Lindau.  
1945 Pläne, die *Sonntagszeitung* wieder aufleben zu lassen, scheitern an der fehlenden Lizenz der Militärregierung.  
1946 Chefredakteur des *Schwäbischen Tagblatts* in Tübingen, bald darauf zusammen mit Josef Eberle und Franz Karl Maier Herausgeber der Stuttgarter Zeitung